

# LANDTAG MECKLENBURG-VORPOMMERN

## PRESSEMITTEILUNG

### „Jugend im Landtag 2018“ gestartet

Mehr als 70 junge Leute aus allen Regionen Mecklenburg-Vorpommerns nehmen ab heute (25. September 2018) am diesjährigen Jugendprojekt „Jugend im Landtag“ teil und werden sich in den kommenden Tagen mit dem Geschehen in einem Landesparlament vertraut machen. Beate Schlupp, 1. Vizepräsidentin des Landtages, hat das Projekt am Mittag eröffnet.

Das bis einschließlich Freitag (28. September 2018) andauernde Jugendprojekt findet seit dem Jahr 2000 zum nunmehr elften Mal statt. Wie in den Jahren zuvor wird es gemeinsam vom Landtag Mecklenburg-Vorpommern sowie dem Landesjugendring Mecklenburg-Vorpommern e.V. verantwortet und steht unter der Schirmherrschaft der Landtagspräsidentin. Das Motto des Projekts lautet in diesem Jahr „Wind of Change - Wir bringen Chaos in die Ordnung“.

Beate Schlupp, 1. Vizepräsidentin des Landtages: „Bei dem Projekt geht es darum, Jugendlichen auf Augenhöhe zu begegnen, ihnen zuzuhören und ihre Anliegen ernst zu nehmen. Diese Tage hier im Landtag sollen umgekehrt den jungen Leuten ein Gefühl dafür geben, wie Entscheidungen innerhalb unseres demokratischen Systems fallen. Sie sollen sehen, was wir Abgeordnete tun, uns dazu befragen und sich eigene Meinungen bilden. Wenn ankommt, dass wir auch an Themen dran sind, die Jugendliche nicht nur interessieren, sondern die wichtig für sie sind, ist bereits viel gewonnen. Ganz sicher werden sie mitnehmen, dass zu politischer Arbeit immer auch Geduld, Ausdauer und Kompromissbereitschaft gehören.“

Bewusst sei eine Sitzungswoche der Landtagsausschüsse ausgewählt worden, so Beate Schlupp. Auf diese Weise könnten die Teilnehmer das Parlament bei der Arbeit erleben. Auch seien vielfältige Begegnungen zwischen Jugendlichen und Abgeordneten möglich. So werden die 15 bis 27 Jahre alten Teilnehmerinnen und Teilnehmer im Landtag mit Abgeordneten ins Gespräch kommen, diskutieren und zu politischen Themen eigene Vorschläge entwickeln.

Heute Nachmittag erkunden die Jugendlichen im Rahmen einer „Landtagsrallye“ das Schloss. Im Anschluss arbeiten sie in Workshops zu den Themen „Schule: Mehr als Gymnasium?!“, „Gehen oder bleiben – Zukunftsland M-V“, „Europa und Gleichstellung“, „Jugend besetzt des Landtag“ und „Medienbildung/Digitalisierung“

Am Mittwoch begleiten die Jugendlichen die Anhörung im Rahmen der Anhörungsreihe „Jung sein in Mecklenburg-Vorpommern“ des Sozialausschusses des Landtages und setzen die Arbeit in den Workshops fort. Die Ergebnisse werden dann am Donnerstag ab 14 Uhr vorgestellt und mit Abgeordneten diskutiert.

Weitere Informationen zu Jugend im Landtag 2018 finden Sie hier: [www.landtag-mv.de](http://www.landtag-mv.de)

verantwortlich: SG1/DL/2018-09-25  
Landtag Mecklenburg-Vorpommern  
- Pressestelle -  
Schloss, Lennéstraße 1  
19053 Schwerin  
Fon: 0385 / 52 52 149  
Fax: 0385 / 52 52 616  
[Mail: Pressestelle@Landtag-MV.de](mailto:Pressestelle@Landtag-MV.de)